



4^E EDITION

DOSSIER DE PRESSE



L'ODYSSÉE GAULOISE

8-9-10 SEPTEMBRE 2023, VEVEY

SOMMAIRE



AVANT-PROPOS	2
QUI SOMMES-NOUS ?	3
LE PROJET EN BREF	4
ÉDITIONS PRÉCÉDENTES	
EN IMAGE	5
COUPURES DE PRESSE	7
CONTACTS	9



AVANT-PROPOS

C'est avec un grand enthousiasme que nous vous présentons notre projet pour la quatrième édition des Celtiques de Vivisco, un événement qui vise à promouvoir l'histoire et la culture de l'Antiquité auprès d'un public jeune et familial. Ce projet ambitieux repose sur des valeurs essentielles telles que la médiation, l'accessibilité, le partage des savoirs et la valorisation du patrimoine (proto)historique local.

Le partage des savoirs est au cœur de notre démarche. Nous souhaitons établir un lien entre le public et les richesses de l'histoire antique, en proposant une programmation variée et adaptée à tous les âges. Grâce à des ateliers, des présentations en collaboration avec des musées et des spectacles interactifs, nous espérons sensibiliser les participant·e·s à l'importance de préserver et de transmettre notre patrimoine commun, tout en le considérant d'un œil critique.

Nous avons pour ambition de rendre la culture historique accessible à tous, en proposant un événement convivial et fédérateur. En facilitant l'accès à des connaissances souvent réservées aux spécialistes ou confisquées par des fantasmes identitaires, nous souhaitons remettre l'accès à la culture antique au cœur de la place publique et favoriser la transmission des connaissances entre les générations.

De plus, le festival "Les Celtiques de Vivisco" se veut un acteur engagé dans la mise en valeur du patrimoine (proto)historique veveysan. Par le biais de cet événement, nous souhaitons contribuer au rayonnement culturel de la région et encourager le tourisme local, tout en mettant en lumière les richesses historiques et les savoir-faire ancestraux de notre territoire.

Joël Demotz, président

Association Viviskes



QUI SOMMES-NOUS ?

Viviskes est avant tout la rencontre de passionnés de l'Antiquité celtique venant de divers horizons pour reconstituer la vie quotidienne et guerrière des Celtes de la période laténienne (450-50 av. J.-C.) et des civilisations contemporaines, telles que la Rome républicaine.

Rassemblés en 2011, nous nous sommes installés dans la région de Vevey et depuis lors, nous n'avons cessé de tenter de redonner vie à notre histoire commune et de valoriser le patrimoine culturel lié à cette période historique.

Notre rôle est celui d'intermédiaires entre des sources académiques et archéologiques sur les Celtes et les clichés romantiques généralement attachés à cette période que l'on trouve souvent dans les médias. Nous collaborons avec des archéologues, historien·ne·s et artisan·e·s dans nos projets, de sorte à pouvoir régulièrement questionner notre pratique de la reconstitution. Notre objectif est de dépoussiérer l'histoire et de la rendre accessibles à toutes et tous.

Notre association a déjà organisé plusieurs éditions du Festival « Les Celtiques de Vivisco » en 2013, 2015 et 2018. Grâce à une politique de prix volontairement très accessible, notre festival est devenu un événement très apprécié des amateurs et amatrices de culture antique et une sortie familiale très attendue dans la Riviera. Pour notre association, l'organisation d'un tel événement contribue à l'atteinte de son objectif statutaire de participer à la vulgarisation des connaissances sur l'Antiquité celtique en Suisse.



LE PROJET EN BREF

- QUOI ?** Cet événement culturel, destiné à un public familial et diversifié, propose une programmation riche en activités et en rencontres. Artisan·e·s d'histoire (potiers, forgerons, tisserands), troupes de démonstration, médiateurs·trices en costume historique et archéologues seront présent·e·s pour vous faire voyager à travers le temps et vous offrir une vision authentique d'une période souvent fantasmée et méconnue.
- QUAND ?** La quatrième édition du festival aura lieu les 8, 9 et 10 septembre 2023.
- OÙ ?** Au terrain de sport de Crédeiles à Vevey, entrée au Boulevard Paderewski
- COMMENT ?** Immergez-vous dans l'Antiquité grâce à des ateliers d'artisanat, des démonstrations de combats et des conférences passionnantes animées par des archéologues. Ces derniers agiront en tant que médiateurs·trices pour éclairer le public sur les cultures grecque et celte. La soirée sera rythmée par des concerts et une buvette, offrant des moments de détente et de convivialité.
- POURQUOI ?** L'objectif du festival "Les Celtiques de Vivisco" est de promouvoir une meilleure connaissance de la culture antique auprès d'un large public. Cette quatrième édition s'axera sur les influences réciproques entre les aires de culture grecques et celtes, mettant en lumière les liens et les échanges qui ont façonné notre histoire commune.
- POUR QUI ?** Les familles sont particulièrement ciblées, avec des activités et des ateliers adaptés aux enfants, pour leur offrir une expérience ludique et éducative. Les passionné·e·s d'histoire et de culture antique trouveront également leur bonheur grâce aux interventions des archéologues et des musées partenaires. Enfin, notre événement est également destiné aux habitant·e·s de la région de Vevey et aux touristes souhaitant découvrir le patrimoine local et de vivre une expérience culturelle unique en son genre.

ÉDITIONS PRÉCÉDENTES



2013



2015



EN IMAGE



2018



ÉDITIONS PRÉCÉDENTES

6 SUISSE
LE MATIN LUNDI 7 SEPTEMBRE 2013

L'ASSAUT DES CELTES

FESTIVAL
Dans le cadre des Celtiques de Vivisico, Vevey s'est pris des airs de Petibonum, hier. Au menu, parades, défilés et même un affrontement (presque) sans merci entre légionnaires romains et guerriers celtes sans peur ni reproche.



Au son du cor, ainsi en tenue de parade, les troupes romaines.



Les 2500 spectateurs ont eu droit à la reconstitution d'une bataille acharnée entre Celtes et Romains.



Une fois la bataille terminée, les braves se sont rabattus sur la cuisine, où tout les armes aux jeunes.

VEVEY (VD) 3 sept. 2013
Une journée très celtique



Sur un ancien site archéologique se déroulent des reconstitutions historiques de combats dignes de nos ancêtres les Celtes. Ces Celtiques de Vivisico, dixième édition de Vevey, s'accompagne de nombreuses activités ludiques pour grands et petits, assurées par la présence d'artisans et de bénévoles. Tout est prévu pour divertir et régaler le bon peuple: charades de soupe, viandes et galettes selon les recettes d'époque figurent au menu arrosé, comme il se doit, d'hydromiel, d'hydromel ou de sirops artisanaux.

Adresse: terrain de sport de Crédielles, www.celtiquesdevivisico.com
Mardi 9h à 18h

Du 28 août au 1er septembre 2013 - N° 473 - www.lesoir.ch

RIVIERA 17

Vevey rencontre ses ancêtres celtes

Festival Du 30 août au 1er septembre, les Celtiques de Vivisico se retrouveront sur le terrain de sport du quartier de Crédielles pour faire revivre le passé.

Pour la première fois, l'association de reconstitution historique celtique Vivisico, basée à Vevey et comprenant 30 membres âgés entre 16 et 30 ans, organise

Des Celtes ont vécu à Vevey à l'époque latéenne.

un festival qui reproduira la vie des celtes qui ont vécu dans la région à l'époque latéenne. Les organisateurs de ce nouveau festival sont tous des passionnés de cette période de l'histoire et s'entraînent régulièrement au combat d'époque. Mais leur passion ne s'arrête pas là. À travers des ateliers, des initiations au combat, duels et au tir à l'arc, ils dépouilleront les cours d'histoire auprès des classes d'école en leur proposant des activités concrètes. Une occasion de montrer que les peuples celtes n'étaient pas que des barbares et qu'ils possédaient une culture raffinée, des artistes talentueux et une approche particulière de la guerre.

Passé et présent se rencontrent Le festival se déroulera dans le quartier de Crédielles, à côté de l'hôpital du Samaritan, un quartier chargé d'histoire. Les animations sont prévues sur le terrain de sport qui accueille hebdomadairement les membres de l'association pour leur entraînement au combat celtique. Coincidence, un cinéaste celtique datant du IIIème siècle av. J.-C. y a été découvert et non loin de là, sous la cour du collège Sainte-Claire se trouve un quartier gallo-romain.

Piñère d'activités Pour cette première à Vevey, les organisateurs espèrent attirer quelque 1500 personnes. De nombreux artisans seront présents, notamment des forgerons, tailleurs de pierre, artisans du cuir, céramistes. Anne-Marie Aeberhard, contesse, fera revivre la tradition orale de la culture celtique. Le volet historique et archéologique sera assuré par Claude-Alain Galliet, président de l'association Pro-Vitisilico, qui présente le site l'Oppidum du Mont Vully, tandis que Guillaume Reich s'attardera sur le site de Crédielles où se déroulent le festival et le patrimoine celtique de Vevey. Plusieurs démonstrations de combat opposant Celtes et Romains, ainsi que des duels, se dérouleront tout au long des trois jours, sans oublier des initiations au combat et au tir à l'arc. Et le soir venu, place



L'association Vivisico initie les jeunes et moins jeunes aux finesses du combat d'époque.

à la musique celtique avec de nombreux groupes où le public pourra s'initier aux danses traditionnelles de l'époque, le tout agrémenté de cuisine celtique traditionnelle. Le vendredi, plusieurs classes veveysannes seront invitées afin d'appréhender un peu plus sur leur passé.

Festival Les Celtiques de Vivisico Du 30 août au 1er septembre, terrain de sport du quartier de Crédielles à Vevey de 9h30 à 18h30. Tarifs et infos pratiques sur www.vivisico.ch

Sandra Olampetruzzi

Se mouiller pour une bonne cause

Clarens Le 1er septembre, une course populaire caritative permettra de récolter des fonds destinés à des actions éducatives. Le départ est donné à la plage du Pierrier dès 9h.

Ride for the cause est une course populaire de stand up paddle. Munis d'une longue planche de voile, les concurrents, debout, pagaient tout en tentant de garder leur équilibre. Les concurrents devront parcourir le plus long temps possible, chaque kilomètre rapportant 20 francs. Le record du Léman est de 1'000 kilomètres de la côte Pacifique du Pérou. Une formation en relation avec leur environnement direct leur est proposée, comme des ateliers sur la gestion d'une

activité touristique responsable, des cours d'anglais, des cours de natation et d'apprentissage du surf ainsi qu'une sensibilisation au développement durable et à l'environnement. En 2013, ce sont 250 enfants de 4 à 16 ans qui ont été sensibilisés à ces thématiques. À travers les valeurs universelles véhiculées par le sport, l'ONG aide également les enfants à se forger un caractère fort et à développer un esprit critique.

www.ride4thecause.org
Sandra Olampetruzzi

Publicité

PERMANENCE POMPES FUNEBRES

GÉNÉRALES SA
Edmond Pétel - Lausanne
021 342 20 20
Serge Guller - Lausanne
021 791 54 14
Emile Mammet - Pully
021 728 43 99
Lionel von Arx - Montreux
021 963 10 43
Cavillet SA
André Margot - Maribou Cavin - Vevey
021 922 89 11

CONTACTEZ VOTRE AGENT IMMOBILIER

era - Chablais 21

Des Celtes aux Romains, l'Antiquité revit à Vevey

Après le succès, en 2013, des Celtiques de Vivisico, le terrain de Crédielles servira à nouveau de cadre à des reconstitutions historiques le week-end prochain.

«Nous attendons près de 2500 personnes, comme lors de la première édition, en 2013», explique Laurence Glandon, responsable de la communication. L'association de reconstitution historique celtique Vivisico et son homologue romaine Ardor Lycopovv organisent, vendredi, samedi et dimanche, sur le terrain de sport de Crédielles, la 2e édition des Celtiques de Vivisico. Histoire de rappeler que Vevey a été fondée par des Celtes, jusqu'à la période augustéenne, la ville, ainsi que tout l'arrondissement, était occupée par des tribus celtes, comme en témoigne le cimetière sous le terrain de Crédielles. Le Léman est ensuite devenu une pla-

que tournaute du commerce romain. C'est dans ce cadre que les organisateurs ont choisi le thème «La République comme témoignage pour mettre le passé gallo-romain de Vevey à l'honneur». «Notre objectif est de faire revivre aux parties du patrimoine antique de notre région et de le rendre accessible à tous», poursuit Laurence Glandon. Outre les combats, la forge ou la céramique, les visiteurs pourront par exemple goûter à de vrais repas celtiques et romains, fruits de longues recherches historiques.

Au programme de cette manifestation familiale, culturelle et festive autour des vestiges celtiques et romains de Vevey, des artisans (du 10 h) et des artisans (du 10 h à 18 h), de la danse (du 10 h à 18 h) et des concerts (du 20 h à 22 h) prévus C.B.

2e édition des Celtiques de Vivisico sur le terrain de Crédielles, à Vevey, les 30 et 31 septembre, 9h30-18h30. www.celtiquesdevivisico.com

RADIO CHABLAIS

VOUS ÉCOUTEZ: SOPRANO - Zébrino

ON AIR

INFOS SPORTS RADIO VIDEOS PODCASTS SERVICES

... et encore

Les Celtiques 2013

Vevey recevra Vevisico pour quelques jours. La ville d'images va revivre au tempo des Celtes dès demain et jusqu'à dimanche. Ce sera à l'occasion de la troisième édition du festival historico-culturel «Les Celtiques de Vivisico».

Cette année, le public sera amené à découvrir la nourriture et les jeux antiques à travers divers stands et animations. Chacun pourra également profiter de concerts folk et observer le savoir-faire d'artisans.

Comme à son habitude, la manifestation se tiendra sur le terrain de sport de Crédielles. C'est à cet endroit qu'un important cimetière celtique du 3ème siècle a été retrouvé il y a une centaine d'années.

Facebook Twitter YouTube LinkedIn

Infos:
Publication: 15 août 2013 17:52
Mis à jour: 16 août 2013 12:49
Rédacteur/Artiste: Estelle Davon

COUPURES DE PRESSE

"Les Celtiques de Vivisco" ont attiré la foule à Vevey

Publié le dimanche 1 septembre 2013 19:34



« Les Celtiques de Vivisco » ont attiré plus de 2'000 visiteurs à Vevey. La première édition de ce Festival a présenté une manifestation familiale, culturelle et festive autour du patrimoine celtique et romain. Combats, artisanat, musique, livres, jeux et d'arts ont été présentés au terrain de sport de Crédeilles. Les organisateurs, qui tablent sur 1500 visiteurs, sont ravis de la bonne fréquentation. Ils annoncent une deuxième édition du festival dans deux ans.

Accueil ZAPPING Clévoenne TV Webcam **vevey.tv**

La République contre-attaque !

Publié le dimanche 8 septembre 2013



Jusqu'à la période augustéenne, la ville de Vevey, ainsi que tout l'arc lémanique, étaient occupés par des tribus celtes, le cimetière sous le terrain de Crédeilles en témoigne. Le Lac Léman devint ensuite une « plaque tournante » du commerce romain. C'est dans le cadre de ce contexte historique antique que nous avons décidé de faire le thème « La République contre-attaque » pour cette deuxième édition des Celtiques de Vivisco, et de mettre ainsi le passé gallo-romain de Vevey à l'honneur.

Sources:
www.celtiquesdevivisco.com
ardonipornv.blogspot.ch

[24] **Info & Médias**

Fermeture Usines | L'actualité à Vevey | **Riviera-Chablais** | Meilleures adresses | La Côte | Signalisation | Carte des services

Menu | Profil | Préférences | Clés de l'actualité | 104 Clés de l'actualité

Des Celtes aux Romains, l'Antiquité va revivre à Vevey

Après le succès en 2013 des Celtiques de Vivisco, le terrain de Crédeilles servira à nouveau de cadre à des reconstitutions historiques ce week-end.

Clément Bata
Publié le 08.09.2015 10:47



Les Celtiques de Vivisco ont attiré plus de 2'000 visiteurs en 2013. Ici, un fragment du travail.

« Cette manifestation sera en toute circonstance, organisée sous la gouvernance d'Ardoipornv, qui assure la gestion de l'ensemble des activités de l'événement. Les organisateurs, qui tablent sur 1500 visiteurs, sont ravis de la bonne fréquentation. Ils annoncent une deuxième édition du festival dans deux ans. »

Le Régional
2 au 9 septembre 2015 - N° 769

Région Riviera

Les Celtes sont de retour

VEVEY

Après un premier succès en 2013, les Celtiques de Vivisco installent à nouveau leur campement sur le terrain de Crédeilles pour un week-end haut en couleur. Les Romains n'ont qu'à bien se tenir.

Sandra Giampetruzzi



Les banquettes avec plats typiques de l'époque seront réquisitionnées.

Un terrain. Deux bataillons l'un en face de l'autre. Des costumes et des armes antiques, la bataille promet de nous ramener dans l'histoire vivoyenne à l'époque où Celtes, Romains et autres Germains vivaient plus ou moins paisiblement dans la région. La première édition des Celtiques de Vivisco avait attiré quelque 2'500 visiteurs en 2013. Les deux années

suivantes, la ville de Vevey, et l'arc lémanique dans son ensemble, étaient occupés par des tribus celtes. Le Lac Léman était une plaque tournante du commerce romain, située entre Aventicum (aujourd'hui Yverdon), Lugdunum (aujourd'hui Lyon) et le col du Grand-Saint-Bernard. Grâce à ces échanges, la ville de Vivisco (aujourd'hui Vevey) s'est développée en tant que port commercial oriental du Léman. C'est pour cette raison que la deuxième édition des Celtiques de Vivisco met en avant le passé gallo-romain de Vevey avec, comme thème, « La République contre-attaque ».

La première édition des Celtiques de Vivisco avait drainé quelque 2'500 visiteurs.

Origine de cet événement - Les Celtes de Vivisco et les Romains d'Ardoipornv - sont passionnés d'histoire et veulent faire revivre les traditions d'autan. À elles deux, elles représentent une cinquantaine de membres âgés de 16 à 30 ans qui font revivre les costumes de l'époque et transmettent leur passion. Il faut

chez les Celtes faire d'eau et de miel. Une manière d'apprendre tout un pan de l'histoire de la région en s'amusant dans un lieu hautement symbolique puisque un cimetière gallo-ibétique de l'époque laténo-romaine a été découvert sur le terrain de sport du quartier de Crédeilles à côté du site de l'Hôpital du Samaritain.

Les Celtiques de Vivisco
Terrain de Crédeilles, avenue de Crédeilles à Vevey. Du 4 au 6 septembre de 10h à 18h à 23h (à partir de 9h à 18h). Tarif: 5 Frs la journée, supplément de 10 Frs pour les concerts du soir, gratuit jusqu'à 12 ans. www.celtiquesdevivisco.com

70^e FESTIVAL DE MUSIQUE CLASSIQUE MONTREUX-VEVEY

SEPTEMBRE MUSICAL FESTIVAL OFF Samedi 5 et dimanche 6 septembre

Concerts gratuits à Vevey et Montreux
Orchestre, ensembles et musique de chambre, chorégraphie et danse
Participation de l'European Philharmonic of Switzerland dirigé par John Rose

Samedi 5 septembre **Montreux**
Cathédrale Centre Monno, de 19h00 à 20h00
Marché Couvert La Gravelle, de 19h00 à 20h00
Débarcadère de Vevey La Tour, de 19h00 à 20h00
Hôtel des Trois Couronnes, de 19h00 à 20h00

Montreux
Marché Couvert, de 19h00 à 20h00

Venez nombreuses et nombreux!
Programme complet sur www.septembre.ch / festival-off.ch



L'art de la guerre sera mis en scène pour revivre les batailles d'autan.

CONTACTS

CONTACTS

Nous sommes à votre disposition pour toute question ou renseignement, n'hésitez pas à nous contacter par téléphone ou par courriel.

- Joël Demotz: 079.268.42.58
- Laurène Resin: 079.526.18.81
- Mail: viviskes@gmail.com

SITES INTERNET

Retrouvez toutes les informations pratiques sur le site du festival

celtiques-de-vivisco.ch

Vous trouverez par ailleurs plus d'informations concernant notre association et nos manifestations sur le site internet de l'association, ainsi que sur les pages Facebook et Instagram



viviskes.ch



[Viviskes - association de reconstitution protohistorique celtique](#)



[Viviskes](#)